

改正障害者総合支援法（障害者日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律等の一部を改正する法律）は、5月25日に可決され、成立しました。一部を除き平成30年4月に施行されます。

改正の趣旨

改正障害者総合支援法（障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律等の一部を改正する法律）は、5月25日に可決され、成立しました。一部を除き平成30年4月に施行されます。

障害者の高齢化に対応することが柱

改正のポイント

施設やグループホームで暮らす人がアパートなどに移り一人暮らしすることを支えるため、定期的な巡回訪問や随時対応をする「自立生活支援」を設けます。利用期間や援助の内容は厚生労働省令で定めます。

これにより、空いた施設やグループホームで高齢や重度の人を受け入れる方針です。

障害者総合支援法の 改正法案が可決、成立



発行者

一般財団法人
大阪府身体障害者福祉協会
会長 嵐谷安雄

〒543-0072
大阪市天王寺区生玉前町5-33
大阪府障害者社会参加促進
センター内
TEL 06-6771-3131
FAX 06-6771-3178
<http://fushinkyo.or.jp/>

現行法の「高額障害福祉サービス費等給付費」の支給対象者を広げる

どのような人を対象とするかは政令で定めることとし、65歳にならぬ限りこれまでの規定によるものとされています。

障害者が自ら望む地域生活を営むことができるよう、「生活」と「就労」に対する支援の一層の充実や高齢障害者による介護保険サービスの円滑な利用を促進するための見直しを行うとともに、障害児支援のニーズの多様化にきめ細かく対応するための支援の拡充を図るほか、サービスの質の確保向上を図るための環境整備等を行ったために改正しました。

新サービス「就労定着支援」の創設

一般企業に雇用された障害者のストレスや金銭管理など生活上の課題を一定期間支援するもので、定着率の低い精神障害者、知的障害者、発達障害者を主な利用者像としています。

このほか、①重度訪問介護を入院時も利用可能とすること。②障害児支援の拡充。③サービス事業所の事業内容などの公表制度創設が盛り込まれています。

なお、予選会の模様は、府身協ホームページで紹介しています。

るまで長期間にわたり所定の障害が前提で、所得だけでなく障害の程度なども勘案します。

障害者総合支援法は、平成25年4月1日に施行されました。施行3年後の見直し規定が盛り込まれていることから、これを踏まえて今回の法改正が行われました。

新サービス「自立生活援助」の新設

施設やグループホームで暮らす人がアパートなどに移り一人暮らしすることを支えるため、定期的な巡回訪問や随時対応をする「自立生活支援」を設けます。利用期間や援助の内容は厚生労働省令で定めます。

これにより、空いた施設やグループホームで高齢や重度の人を受け入れる方針です。

予選会には72人が参加し、詰めかけた大勢の観客を前に熱唱が続いた、応援者からの声援を受けて、日頃の練習の成果を遺憾なく發揮した、審査員泣かせの高レベルの歌声が披露されました。

審査の結果、得点上位の21人が見事予選を通過され、来る11月23日の福祉大会で栄冠をかけて競い合うことになります。福祉大会では、より一層素晴らしい歌声が聞けると思いますので、皆さん奮つて応援において下さい。



民謡・歌謡曲大会（予選会）

平成28年度
府身協民謡・
歌謡曲大会の
予選会が、8
月7日（日）
ファインプラ
ザ大阪において開催されま
した。



インスタントラーメン発明記念館にて

阪南ブロック

インスタントラーメン館へ行く
(泉南市)

昨日の雨がうその様に、朝から良い天気となり、絶好の旅行日和となりました。マイクロバスとステップワゴン車の2台で、目的地池田市にあるインスタントラーメン発明記念館と五月山動物園へと出発しました。予定より一時間遅れて着きましたが参加の皆さんには

バスの疲れを感じさせない元気さで安心しました。

インスタントラーメンを発明した安藤百福が世界の食生活を変えたと書かれていました。

300円で、自分だけのカップヌードルが作れるコーナーがあり、私も並んで挑戦しました。カップに絵柄を書き、ヌードルの具を選んで作りました。

多くの国から様々な人で300席くらいのテーブルも足りないぐらい満席でした。

インスタントラーメンは国際的に評価されていると改めて知りました。チョットした発明が「食の革命」をもたらしたのです。

食事は五月山公園で池田市内を見ながらおいしい弁当を頂きました。

北摂ブロック

青葉茂れる桜井の（島本町）

島本町は大阪府の東端に有り人口約3万人の町で阪急水無瀬駅とJR島本駅があり便利で風光明媚なところです。楠木正成と息子正行



楠公父子訣別の像

の永訣の別れとして有名な「青葉茂れる桜井」と詠われた桜井の駅はこの地です。遡ると後鳥羽上皇の離宮がこの地にあり藤原定家が度々訪れたことから百人一首の故郷との説もあります。後鳥羽院の離宮跡は現在の水無瀬神宮で大阪府内で神宮号を与えられた神社はここだけです。

中世に入り羽柴秀吉を後の天下人に押し上げた明智光秀との天王山の戦いもこの地です。

また珍しい所ではJR山崎駅のホームの3分の1が大阪府で3分の2が京都府であり全国でも珍しい駅とされています。

京阪ブロック

野崎まいり
(大東市)

野崎觀音は正式名称を福聚慈眼寺（ふくじゅじがんじ）と云うそうです。大東にあり本尊は十一面觀世音菩薩です。幾多の戦乱に遭い、青巌（せいがん）和尚がこの地に来て堂宇を構え佛像を安置し



慈眼寺三門(楼門)

最近サントリー山崎工場がウイスキー発祥の地としてテレビドラマに取り上げられた事から見学者が多く、大変な賑わいをみせております、皆さんわが町島本におこし下さい。

て寺を復興し野崎観音が有名になりました。野崎まいりが盛んになると共にお寺も栄えました。野崎まいりは五月一日から十日まで行われる無縁経法要が、そのお参りの縁起で有名になり、法要中は参道に露店が並び沢山のイベントが催され大変な賑やかさで祭りを盛り上げます。野崎まいりを屋形船で参るのも楽しみの一つでした。

東ブロック

(柏原市)

純白の白鷺城

6月5日、日曜日「ふれあい日帰り家族旅行」で改装された姫路城を見学しました。当日は大雨に見舞われ、見学予定を午後に変更することになりました。昼食は塩田温泉のホテルで、静かな温泉街の雰囲気に触れ、入浴を楽しんだ人もいました。

午後から天候も回復し、お目当ての姫路城を散策しました。目も覚めるような、「白鷺城」の名にふさわしい純白の姿に心を奪されました。元の姿に戻したことですが、見慣れてきた重厚な姿を懐かしく感じた人もいたようです。ただ、建てられたばかりを偲ばせる、この姿を目にすることができるのは今をおいてありません。



河南ブロック

(富田林市)

新緑の伊勢路



伊勢おかげ横丁にて

天守閣の中を見学する人、外から写真を撮る人、それぞれの楽しみ方でゆっくりとした時間を過ごすことができました。

福祉大会は、外出の機会が少ない車椅子の方々が参加できるように、リフトバスも利用しています。楽しみに待つて下さっている会員も多く、一年ぶりの再会を喜び合い、相互交流、親睦を深めることができるとても意義のある場でもあります。

これからも障がい者の自立への一助になればと思い、楽しい企画を続けていきたいと思っています。

【京阪ブロック】
とき 平成28年10月16日(日)
ところ いきいきランド交野
スタードーム
主管 交野市

【北摂ブロック】
とき 平成28年10月29日(土)
ところ 豊中市立豊島体育館
主管 豊中市

【東ブロック】

とき 平成28年11月13日(日)

ところ 柏原市立柏原中学校

主管 柏原市

【阪南ブロック】

とき 平成28年10月29日(土)

ところ 和泉市立コミニティ

体育館
主管 和泉市

※詳細は、各主管市にお問い合わせください。



スポーツ・レクリエーション大会

次のとおり各ブロックにおいて開催されます。

(日)～5日(月)に27人が参加して実施されました。さわやかな秋晴れの中、木曽路に向かって出発しました。途中「おちょぼさん」の愛称で親しまれ、賑やかな参道で有名な千代保稻荷を参詣し南木曽温泉に到着しました。

懇親会では、各福祉会の活動状況や組織運営の苦労話など情報交換と熱心な討論が行われました。翌日は、日本三大美林に数えられる赤沢自然休養林で、赤沢鉄道策して森林浴を楽しみました。まだ暑い時期ではあります。木陰を抜ける風で一時の涼感を味わう良い体験がで、有意義な訓練となりました。



宿泊野外活動訓練

「高齢者の運転」講習

運転免許の高齢者講習を受けてきました。交通事故の死者数は年々減少傾向にある一方、65歳以上の高齢者が占める割合が高くなり、高速道路の逆走などで加害者になるケースも増え、70歳以上の高齢者に更新時に講習が義務付けられ、

75歳以上になると認知機能の検査も実施される。認知機能の自覚を促し、安全運転を継続してもらおうとの講習だ。今でも車をもつ生

活を続けており、ペーパードライバーではない。これまでも人身事故を起こしたことはなく、運転には自信がある。高齢者講習にも自信をもつて臨んだ。コースでの運転実習は無事にこなしたが、視力検査、シミュレーターに進むとだんだん自信が揺らいできた。特に

動く画面を見ながら順不同に出でくる赤い丸、青い丸、黒い丸を見て、アクセル、ブレーキを操作し、俊敏性を見るテストは散々だった教習所の判定では「年相応、平均」。

イギリスの作家オスカー・ワルドに「老年の悲劇は老いているところではなく、まだ若いと思うところにある」の名言があるが年を自覚させられた講習だった。

ひろい読み

府身協からのお知らせ

・府身協グラウンドゴルフ大会

日時 平成28年10月23日(日)
場所 ファインプラザ大阪

※大会のため参加人数を調整することもあります。

・日身連近畿brook福祉大会

相談員研修会
日時 平成28年10月31日(月)
場所 京都市 京都テルサ
・大阪府身体障害者福祉大会
日時 平成28年11月23日(祝)
担当 阪南brook
場所 国際障害者交流センター
主管 和泉市身体障がい者福祉会
ビッグ・アイ

・JRジパング俱乐部

身体障害者手帳の交付を受けている方で男性60歳以上、女性55歳以上の方。

・特典

JR線を「片道、往復、連続」で201km以上ご利用される場合、特急券・グリーン券・指定券などが割引されます。(新幹線)のぞみ」「みづほ」など一部割引とならないきっぷがあります)

熊本地震支援金のお礼

熊本地震支援金の募金協力に対し、各身障会から暖かい気持ちをお寄せいただき有難うございました。府身協に届いた募金総額は499,745円で、7月14日に日身連に送金させていただきました。

今後、被災した団体や障害者の方々の支援のために使われることになりますので、お礼とともにご報告いたします。

・広報委員会
日時 平成28年12月1日(木)
場所 府身協事務室
※第35号の原稿締切りは、
11月25日(金)必着です。

・家族旅行
日時 平成28年12月11日(日)
～12日(月)

・会費

年会費1,350円

その他詳しいことは、府身協事務局まで、お問い合わせください。